

Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 05.11.2021

Anfrage Nr.: 0089/2021/FZ
Anfrage von: Stadtrat Pfeiffer
Anfragedatum: 14.10.2021

Betreff:

Fahrradtiefgarage am Europaplatz

Im Gemeinderat am 14.10.2021 zu Protokoll genommene Frage:

Gibt es bereits ein Konzept bezüglich Fahrradtiefgarage am Europaplatz? Kommt eine Servicestation dort hin? Kosten die Plätze für die Fahrradfahrer etwas? Ist ein Konzept vorgesehen? Oder wann kommt ein Konzept?

Antwort:

Das Fahrradparkhaus am Europaplatz wird von einer privaten Gesellschaft errichtet. Die Errichtung des Fahrradparkhauses wurde zwischen der Stadt Heidelberg und der Gesellschaft in einem Durchführungsvertrag geregelt. Darüber hinaus enthält der Vertrag keine Festlegungen zum Betrieb des Fahrradparkhauses.

Der Investor hat der Stadt Heidelberg mitgeteilt, dass er selbst kein Interesse hat, den öffentlichen Teil des Fahrradparkhauses mit circa tausend Stellplätzen selbst zu betreiben. Er möchte das Fahrradparkhaus vielmehr an einen externen Betreiber langfristig (circa 20 bis 25 Jahre) verpachten. Die Stadtverwaltung ist derzeit bemüht, einen potentiellen Betreiber für das Fahrradparkhaus zu finden und zu vermitteln.

Zum Betrieb des Fahrradparkhauses gibt es erste konzeptionelle Überlegungen. Die endgültige Ausgestaltung eines Konzeptes ist allerdings wesentlich davon abhängig, wie die (finanzielle) Ausgestaltung eines Pachtvertrages zwischen den beiden zukünftigen Vertragsparteien gestaltet wird. Dies kann erst erfolgen, wenn feststeht, wer das Fahrradparkhaus zukünftig betreiben wird.